
 

CHERS MEMBRES 

 

 Nous voilà au terme de notre mandat de trois ans et tout à l’heure vous 

allez élire une nouvelle équipe …mais nous en reparlerons plus tard. 

 Car maintenant c’est le moment de vous présenter le rapport moral de notre 

association. 

 

 LE RAPPORT MORAL … EXPOSE LES ACTIVITES REALISEES 

ET LES ORIENTATIONS A VENIR…pour ces dernières je me permettrai de 

parler au conditionnel … 

 

 TOUT D’ABORD, JE VAIS VOUS RAPPELLER L’OBJET DE 

NOTRE ASSOCIATION : 

« Permettre à ses membres d’encourager et de pratiquer, en qualité d’amateurs, 

le sport du golf, et ceci majoritairement pour et sur le golf des Templiers basé à 

Ivry le Temple » 

 

 CET OBJET S’APPUIE SUR CERTAINES VALEURS QUE NOUS 

AVONS ESSAYE DE CONFORTER comme la CONVIVIALITE et la 

BONNE HUMEUR … 

 

 POUR RESUMER « PRENDRE DU PLAISIR en pratiquant notre sport 

quel que soit notre niveau et le niveau, Le JOUER SERIEUSEMENT SANS 

SE PRENDRE AU SERIEUX ou Le FUN, SIMPLE et CONVIVIAL (cher à 

Romain)»  

 

 CAR « LE GOLF EST UN SPORT POUR LA VIE » … l’un des slogans 

de notre fédération … ET L’ON EST TOUS LÀ POUR SE FAIRE PLAISIR. 

 

 TOUTEFOIS, Je ne vais pas commenter chronologiquement le calendrier 

2024 mais plutôt m’attacher à évoquer les points qui nous permettent d’évaluer 

notre MORAL après nos trois années passées à la tête de l’association. 

 

 ALORS JE VAIS ESSAYER D’ETRE COURT … ALORS ESSAYEZ DE 

NE PAS VOUS ENDORMIR, mais après trois ans on ne peut pas se contenter 

d’un rapport moral sur une seule feuille A4, même si c’est écrit en caractère 8… 

 

 NOUS SOMMES BIEN, je vous l’ai répété durant trois ans sur mes 

différents LONGS courriers … TOUT CELA POUR COMMUNIQUER … ET 

SURTOUT PAR SOUCI de TRANSPARENCE. 

 



 NOUS SOMMES BIEN … NOUS SOMMES MIEUX d’année en 

année MAIS RIEN N’EST GAGNE car TOUT RESTE FRAGILE. 

  

 L’année dernière je vous avais situé notre sport dans le sport français et 

notre club au sein de ce sport. 

 

 ET PEU DE CHOSES ONT CHANGE … 

 

 SI LE NOMBRE DES LICENCIES dans les 120 fédérations sportives 

françaises a augmenté pour atteindre les 16,5 millions effaçant l’effet de la crise 

sanitaire (grâce surement à l’effet JO), NOUS RESTONS la 7ème fédération 

avec 440.000 licenciés …  

 MAIS toujours la fédération des séniors (60% des licenciés sportifs en 

France ont moins de 30 ans … chez nous 60% ont plus de 50 ans…) … 

NOTONS EGALEMENT que l’effet JO est nettement moins sensible chez 

nous … 

 

 POUR NOTRE CLUB,  

 Sur les 738 structures : 611 golfs traditionnels (447 de 18 trous et +, 164 

de 9 trous) et 127 petits golfs (compact, pitch and putt, practices) nous sommes 

toujours dans la bonne moitié … mais avec un premier quart des clubs qui 

a au moins deux fois plus de membres que nous. Si c’est un bien pour nos 

réservations (quand NEXXCHANGE fonctionne) … c’est beaucoup plus 

difficile d’assurer sa pérennité … 

 

 Malgré cela notre Classement au Mérite CLUB est remarquable 

comme vous le précisera le président de la commission sportive dans son 

rapport sportif. 

  

JE VOUS DISAIT QUE NOUS ETIONS BIEN,  

 OUI NOUS SOMMES BIEN  

  et NOUS SOMMES MIEUX d’année en année : 

 

 Tout d’abord par les chiffres 

   De nos effectifs :  avec 212 membres à l’AS, c’est 67% des 

adhérents des Templiers membres de l’ASTGC, encore un record mais pas les 

220 espérés fin 2024. Malgré nos efforts et plusieurs courriers sans réponses, il y 

a encore un tiers de nos membres qui ne voit pas l’intérêt d’adhérer à notre 

association alors que c’est « gratuit » … (explication …),  

 ET CHAQUE ADHESION EST IMPORTANTE …  

  MAIS J’AI TRES BON ESPOIR CETTE ANNEE car nous avons 

déjà 13 nouveaux membres inscrits … 

 



 

 

   De nos finances :  Nous avons su générer de nouvelles recettes 

tout en maitrisant nos dépenses. Plus qu’un succès, cette bonne gestion nous 

permettra surement d’être plus ambitieux à l’avenir car en trois ans nous avons 

quasiment doublé notre budget de fonctionnement. 

 

 Par les activités proposées : l’occasion ici de remercier le Président de la 

commission sportive et tous nos capitaines qui vous proposent un panel complet 

d’animations et de compétitions pour tous les niveaux … 

 Très peu de clubs offrent de telles possibilités … avec une nouveauté cette 

année, les nouvelles sorties AS initiées par Sylviane qui ont pour objectif la 

découverte ludique des golfs alentours sur un week-end (3 sorties ont déjà été 

organisées avec une trentaine de membres … nous ciblons deux sorties 

annuelles … restez vigilant car les places sont actuellement limitées à 40 … 

pour des raisons logistiques, mais nous pourrons toujours trouver une solution 

…). 

 Par la qualité de notre parcours et de notre accueil : merci Romain et 

toute ton équipe … 

 

 Par l’augmentation de notre visibilité et de notre rayonnement qu’il 

soit local, régional et national … sans grands résultats sportifs 

 Grâce à notre présence à toutes les réunions au niveau de « feu » le 

comité territorial, de la ligue et de la fédération. 

 Grâce à de nombreuses actions de développement orchestrées de mains 

de maitre encore une fois par Sylviane. 

- Les forums associations (Méru et Chambly), la fête du sport à 

Beauvais (pour la première fois … ? OUI on s’est fait des amis …), 

la fête de la rentrée à Osny (St Fiacre), le village estival d’Auneuil 

et les différentes manifestations liées au JO 2024 … toutes ces 

manifestations susceptibles de faire découvrir notre sport et 

d’attirer de nouveaux membres 

- Les partenariats avec les gites et hôtels 

- La recherche de partenariats durables, c’est la finalisation de 

notre partenariat avec DECATHLON Beauvais (OUI c’est loin 

d’être parfais ET vous allez avoir un rôle à jouer très 

rapidement … en pleine restructuration, un questionnaire va 

vous être adressé … explications …) outre ces avantages 

 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024 

Licenciés 474 454 494 438 420 411 489 450 419 

Indépendants 107 102 136 113 107 110 152 121 104 

Membres  367 352 358 325 313 301 337 329 315 

Dont AS 199 200 190 171 176 158 209 211 212 

 54% 57% 53% 53% 56% 52% 62% 64% 67% 



« clients » c’est un nouveau sponsor qui sera présent sur notre 

Lady’s cup en particulier mais pas que …  c’est également la 

quasi finalisation de notre partenariat avec le CREDIT 

MUTUEL Chambly (qui ne s’arrêtent pas à la bascule de nos 

comptes mais à l’engagement de cette banque mutualiste pour nous 

accompagner toute l’année sur différentes manifestations, de nous 

associer à son programme avec les autres associations locales dans 

le cadre du partage de nos valeurs associatives communes) un 

rapprochement très prometteur initié par un de nos membre 

(Christophe Crochart ici présent, membre du conseil 

d’administration de crédit mutuel) … et nous sommes sur 

d’autres pistes… 

- L’ouverture vers les autres sports, c’est un premier échange entre 

notre EDG et l’École du Dragon … et des contacts en cours avec le 

ping-pong, le tir à l’arc et la pétanque … de quoi pimenter 

quelques compétitions mixtes … 

- Beaucoup de temps passé à démarcher, mais un travail qui 

commence à payer, à ce sujet Sylviane est disponible pour toutes 

nouvelles idées (elle est ici) … car coté boite à idée (vous voyez là) 

… RIEN DE RIEN !!! 

 

 Mais aussi grâce à nos tenues que l’on remarque partout … alors 

n’hésitez pas à vous équiper. Ce micromarché des tenues devrait faire l’objet 

d’une discussion « animée » entre le nouveau CODIR et notre gestionnaire qui 

devrait inscrire dans sa charte l’obligation de passer par lui pour la fourniture 

des tenues … LONGUE DISCUSSION A VENIR POUR CE MICRO-

MARCHE ou aucun fournisseur n’a tenu la distance … car cela ressemble un 

peu à de l’ingérence et nous vous tiendrons informé. Toutes Les tenues sont 

disponibles pour les nouveaux membres en particulier… renseignez-vous à 

l’accueil … elles seront indispensables pour jouer en équipes … 

 

 Par nos bénévoles : sans qui toutes ces actions seraient irréalisables, 

auxquelles il faut ajouter le golf scolaire (indispensable au maintien de notre 

label pour l’EDG) et leur présence indispensable au bon déroulement de notre 

Grand Prix et de notre Classic Mid Am et Grand Prix Séniors … 

 

 Enfin grace à la réelle synergie qui existe :  entre le propriétaire, le 

gestionnaire, le restaurateur en charge du 19ème trou indispensable au golfeur 

déprimé après une performance de M … et bien sur notre association sportive 

car un golf c’est un TOUT qui doit aller dans la même direction ET NOUS 

ALLONS DANS LA MEME DIRECTION EN TOTALE 

TRANSPARENCE & CONFIANCE. 

 



 POUR TOUT CELA nous pouvons dire que nous sommes bien aux 

Templiers … 

 IL EXISTE UNE VRAIE DYNAMIQUE DE CLUB qui correspond 

pleinement à la majorité de nos membres et s’il reste toujours quelques 

« réticents/hésitants » nous ne désespérons pas de les convaincre … car de 

toutes les façons nous n’avons aucun moyen de les retenir. 

 

 MAIS RIEN N’EST GAGNE car tout est fragile : 

 

FRAGILE car nous sommes loin d’un effectif qui assurerait la pérennité de 

notre parcours …si les effectifs de l’AS sont en constante progression depuis 

trois ans, ce n’est pas le cas pour le nombre des membres des Templiers …il 

faudrait fidéliser au moins 350 membres 

 

FRAGILE car nos finances ne dépendent pas que de nos adhésions … si 

nous avons quasiment doublé notre budget en trois ans et assuré un socle ferme 

de 40  avec vos cotisations … nous dépendons par conséquent à 60% des 

subventions, de nos sponsors et de quelques activitées.  

 Les subventions reposent sur nos résultats sportifs (équipes Dames et 

Messieurs et notre EDG) … pour cela nous attendrons le rapport sportif du 

président de la commission sportive …  

 Et Pour nos sponsors c’est une action quotidienne qui devrait être un 

travail collectif de l’ensemble de nos membres … car il n’y a pas de petits 

sponsors. Quelques petites sommes, quelques petits lots … permettrait de 

dégager plus d’argent pour nos équipes fédérales par exemple … 

 

FRAGILE car il faut bien le dire, la situation économique n’incite pas à trop 

d’optimiste pour le milieu associatif. 

 

 POUR CONSOLIDER L’EDIFICE  

- IL FAUT QUE L’ON SOIT ENCORE PLUS VISIBLE … 

- IL FAUT SE FAIRE CONNAITRE SUR NOTRE SECTEUR DE 

CHALANDISE (participer à la vie locale pour trouver de nouveaux joueurs et 

de nouveaux sponsors…) 

- MULTIPLIER LES ANIMATIONS en coordinations avec notre directeur 

  IL FAUT QUE CELA BOUGE AUX TEMPLIERS 

- ASSURER UNE MEILLEURE PRISE EN CHARGE DES JOUEURS ISSUS 

DES DIFFERENTES FORMULES D’INITIATIONS UGOLF…vers les 

déambulateurs et en route pour les challenges (de l’animation à la compétition) 

 POUR RESUMER UNE PRESENCE TOUS AZIMUTS et nous aurons 

encore besoin de vous tous 

 



 Les membres du CODIR qui ont choisi de continuer (dont je suis) 

souhaitent partir sur ces orientations qui sont un peu la marque des 

TEMPLIERS 

 

 Notre politique générale : PRIORITE au PLAISIR de jouer, le « FUN, 

SIMPLE & CONVIVIAL » qui correspond au « JOUER SERIEUSEMENT 

SANS SE PRENDRE AU SERIEUX » ce qui ne néglige pas la COMPETITION 

(MAIS sans plaisir pas de résultats) ; 

 Notre effort sportif : PRIORITE à nos JEUNES mais pas que en 

renforçant notre soutien aux équipes « compétitives et pertinentes » évoluant au 

niveau fédéral; 

 Développement de nos compétitions AS : avec une PRIORITE pour les 

Dames et la cinquième édition de la LADY’s CUP « nouvelle version » qui aura 

lieu le 24 mai (si nous visons les 70 joueuses, cette compétition ne sera pas que 

« Lady’s » car couplé avec un concours de pétanque pour les messieurs et les 

enfants … en liaison avec le club de pétanque de Champagne sur Oise et 

Decathlon Beauvais) 

 Continuer notre ouverture afin d’essayer d’atteindre les 400 membres 

Templiers (au minimum pérenniser un affectif de 350/360) avec 80% de ces 

membres à l’AS 

 

 MAINTENANT IL Y A TOUJOURS DES CHOSES A AMELIORER, 

comme la lutte contre certaines habitudes qui ont la vie dure mais 

auxquelles nous pouvons remédier rapidement et sans gros efforts 

Par exemple 

- Venir dire bonjour à l’accueil quand on arrive au golf … ce que vous faites 

surement quand vous jouez à l’extérieur. 

- Mais aussi dire bonjour dès que l’on arrive sur le parking … 

- Ne pas rester à une remise des prix parce que l’on n’a pas gagné…simple 

respect des organisateurs et du sponsor 

- Ne pas relever les pitchs et ses « escalopes » sur le fairway, souvenez-vous que 

80% de l’entretien « visible » c’est vous… 

- Ne pas répondre aux mails 

 

 

POUR TERMINER JE DIRAI QUE CE CODIR (DONT JE REMERCIE 

TOUS LES MEMBRES) LAISSE UNE ASSOCIATION SPORTIVE 

SOLIDE CAPABLE DE REGARDER LA SAISON A VENIR AVEC 

CONFIANCE ET SERENITE 

 

NOUS COMPTONS SUR VOUS comme vous pouvez compter sur nous 

 



JE VOUS REMERCIE DE VOTRE ATTENTION et suis ouvert à 

d’éventuelles questions sur le présent rapport moral toutefois pour l’aspect 

sportif et financier je vous demande d’attendre les interventions d’Henri et 

d’Anne pour poser vos questions sur ces sujets. 

 

SI PAS DE QUESTIONS nous passons au … 


